



便秘という言葉。生まれて今まで何度も聞いた言葉でしよう。しかし、実際にそれを正しく説明できる人はいないものです。便秘とは「本來体外に排出すべき糞便を十分かつ快適に排出できない状態」と定義されます。便が硬くて出せないこともあります。便が柔軟になります。逆に「何日出なかつたら便秘」という日数の定義はありません。スッキリ出せていれば何日でなくとも心配する必要はありません。要是出ない日数以外の点で何か困ってしまった場合、それは便秘なのです。

便秘の治療はとても複雑で難しいものです。全てをここでお伝えすることはできませんので、ここでは一番キモとなることだけをお教えします。

便秘の治療で大事なことは「便の硬さ」です。多くの方が便は柔らかければ柔らかいほど便もおしりからはじにいくのです。実際にはバナナくらいの硬さに維持するのが理想です。概に軟便と言つても少し

身近にある「便秘」 それって？



柔らかいものから、泥状のものまで様々なです。評価を統一するために、実際に医療の現場では便の硬さを「ブリストル便性状スケール」というものを用いて記録しています。

Q1 どうして年をとると便秘になりやすいのですか？

A 一般的には、加齢とともに運動が少なくなり、それとともに食事、水分が少なくなります。また、慢性的の病気が多くなり、薬の量も増えることがあります。などが原因と考えられます。



便の硬さは様々な因子が絡んで決まります。食生活、ストレス、内服している下剤などお通じは自分の健康のパフォーマーです。毎回のお通じの際には、硬さをブリストル便性状スケールで見る習慣をつけてしまいましょう。



今月のDr.
大腸・肛門外科部長
KOTARO SHIGAKI
仕垣 幸太郎
日本大浜第一病院専門医
(II b: 肛門領域)



• Monthly Doctor's Column •

新しい心臓検査を導入しました

～体に優しいFFR-CT検査～

FFR-CT 検査とは、冠動脈 CT の画像を用いて、血液が心臓に十分到達しているかを判断する検査です。従来はカテーテル検査や核医学検査が行われていました。カテーテルのような痛みがなく、かつ核医学検査よりも高い精度が報告されています。

大浜第一病院画像センターでは、2022年8月より FFR-CT 検査を導入しました。本検査を行える施設・病院は限られており、当院は基準を満たす数少ない病院の一つです。

本検査を希望される方は、循環器内科外来を受診いただく必要があります。(担当医が適応を判断いたします。病状や既往歴によっては検査を行えない方もおられます。)

かかりつけのクリニック・病院がある方は紹介状(診療情報提供書)をお持ちください。

詳細は添付のパンフレットをご覧ください。
YouTube 動画による説明もございます。

URL https://www.youtube.com/watch?v=tv5a8zSoE_s



医療法人おもと会 大浜第一病院
心臓血管センター長
循環器内科部長
前田 武俊



左記 QR コードからも YouTube へ
アクセス可能です。

INFORMATION

新しい心臓検査を導入しました

～体に優しいFFR-CT検査～

FFR-CT検査のメリット

- 検査時間は短い
- 痛い検査はない
- 深い呼吸は不要
- 自由でかかる検査結果が欲しい
- 検査の待ち時間も短い
- 超音波の音質に興味がある

FFR-CT検査に向いている方

- 心臓狭窄などで利血便のつかない高齢者
- 冠動脈狭窄の検査結果を使用しており詳しい検査結果を持つFFR-CT検査です。
- 心臓狭窄の検査結果を使用するFFR-CT検査の結果を参考に患者さんにとって最高の結果・治療を行なうように判断していただけます。

全ての方にFFR-CT検査が適用できるわけではありませんが、上記項目に一つでも当てはまる場合は、主担当の先生に検査についてお問い合わせください。

ハートフロー・ジャパン株式会社
HeartFlow

虚血性心疾患とは？

心臓血管(冠動脈)が狭くなることで血流が減少するとき、心筋の内部で十分な酸素や栄養素が入らなくなる。患者さんは胸痛や心電図異常になります。患者さんは胸痛や心電図異常を感じるようになります。

FFR-CTはどんな検査？

冠動脈(心臓血管)を手でつけてうなぎ血栓(冠動脈閉塞)があるかどうかを判断する検査です。患者さんは胸痛や心電図異常を感じる可能性なく、患者さんは優しい検査です。検査結果は数字で血栓がどの程度で詰まっているか表示されます。

主な検査の結果

狭窄症
狭窄症

FFR-CT検査結果の例

狭窄症の結果が出た…
狭窄症が行なうと、検査結果を見て、症状や他の検査結果と併せて、患者さんにについて最終的な判断を決定してくれます。

今日の smile

【先生の教え】私は小学4年生の担任で、今でも年賀状のやり取りをしています。社会人になった際に「口は一つ。耳は二つ。だから話す言葉の倍、人の話を良く聞いて下さい」という言葉を頂きました。

【外見より こんにちは】医療コンシェルジュ・上地の外見より
【医療情報課 職員】医療情報システム等の業務を担当しています。

すべての使命は、
常に追求されるとき
崇高なものとなる。

— オリバー・ウェンデル・ホームズ・シニア —

**Dr. 仕垣セレクト
医学・医療の名言**

あさり先生

編集後記

Text: 総務課 宮良

皆さん、外出から戻ったら、必ず手洗い、うがいを忘れずに行っていますか？

さて、旧暦の8月15日の月を「中秋の名月」と呼んでいます。が、今年の中秋の名月は9月10日です。中秋の名月は必ずしも満月とは限らないようですが、今年も去年に続き満月となり、天候が良ければ、まんまるのお月様でお月見ができるようです。



